



しん まち かね 新町の鐘

旭川市立新町小学校
学校だより

令和6年1月31日
第10号

重点目標：ともに高め合う子どもの育成

3学期は次のステップへの準備の学期

校長 柴田 康德

2024年は、驚きと悲しみのニュースで始まりました。1日も早い状況の回復を願わずにはいられません。ニュースに接し、普通に生活できることへのありがたさとともに、災害を想定した準備の大切さを強く感じました。学校では年間計画を立て様々な災害を想定した行動訓練を実施しています。ご家庭でも災害発生時の連絡方法や家族のルールなどを確認する場を大切にしてください。子どもにとって、自分ごととして考えるよい機会になると思います。

さて、新町小の始業式は、全校児童がそろってスタートすることができました。冬休み中、家庭や地域で、健康・安全に過ごしていただけたものと感謝しております。

始業式では、「3学期は1年間のまとめと次のステップへの準備の学期」と話しました。1年間のまとめをしっかりとすることは、次の学年への土台を作ることにつながります。

4月からの新生活への準備も始まっています。先日、3年生は委員会とクラブの活動を見学しました（4年生から委員会・クラブ活動が始まります）。6年生は、2月に中学校での入学説明会が予定されており、中学校生活が目の前です。子ども達が挑戦と協働を重ねながら新年度への準備を進めることができるよう、職員一同全力で取り組んでまいりますので、引き続き、教育活動へのご理解・ご協力をお願いいたします。



委員会活動を見学（3年生）



プラス行動（あったか行動）に元気をもらっています

雪と寒さの厳しい朝もありますが、玄関で見られるプラス行動に元気をもらっています。

- 低学年の子の帽子やカバンについた雪をやさしくはらってあげる
- 靴箱前に誰かが落とした雪を片付けてくれる（後から来る人がぬれないようにという心遣い）
- 帽子をとって目を見てあいさつ（自分から自然にできる子が増えました）

スキー授業の日は荷物も多くて大変です。低学年の子どもたちが重いスキー靴を引きずらずに頑張る姿にも感心しています。

アンケートへの御協力ありがとうございました

ご多用の中、「新町小よりよい学校づくりのためのアンケート」にご協力をいただき、ありがとうございました。中間評価(1学期末)の結果を踏まえ、後期の取組を進めてまいりましたが、前期との比較では、概ね評価の数値は上がってきております。子どもたちの頑張りの成果を目に見える形でとらえることができることは、うれしいことです。一方で、改善していくべき課題も明確になりました。その他の評価・反省資料と併せて改善策を検討し、次年度の実践へと生かしてまいります（アンケート結果の概要は次号でお伝えします）。

今後も、保護者・地域の皆様とのつながりを大切にして教育活動を進めていきたいと考えておりますので、変わらぬご支援・ご協力をお願いいたします。

新町っ子のアルバム

3 学期始業式

年明け早々、災害や事故のニュースが続き、心が痛む令和6年の幕開けとなりました。私たちにとって、何気ない日常が、決して当たり前ではないという事実、正面から向き合わざるを得ない機会ともなりました。

そんな中、迎えた学年の締めくりとなる3学期初日。

賑やかな声とともに子どもたちの元気な姿が学校に戻ってきました。新町っ子101名が全員そろって、新学期のスタートを切ることができたことに、職員一同ホッと胸をなで下ろしたところです。

始業式では、校長講話や児童代表3名によるスピーチが行われました。講話の中で、メジャーリーガーの大谷選手から本校に寄贈されたグローブとともに、「このグローブが私たちの次の世代に夢を与え、勇気づけるためのシンボルとなることを望んでいます。野球しようぜ。」というメッセージが、柴田校長よりお披露目されました。憧れの眼差しでグローブを見つめていた子どもたちにも、この熱いメッセージは間違いなく伝わったはずです。



3つのグローブは、その日のうちに各教室に回覧されました。全校児童が、早速大谷モデルのグローブの感触を確かめました。これを機に大谷選手のように打ち込めるものを見付けてくれるよう願います。今後も、将来の夢や目標に向かって、一步一步確実に歩み続ける子どもたちを育てまいります。

只石組による奉仕作業に感謝

17日(水)、市内の建設会社「只石組」による地域貢献活動の一環として、グラウンドに雪山を造成していただきました。今年度も、除雪作業や排雪作業の重なる繁忙期の合間を縫って、「新町小の子どもたちのために」と奉仕作業をしてくださいました。

3台の大型重機を巧みに操り、グラウンド一面に降り積もった雪を一気にかき集めていく様は、迫力満点でした。また、積み上げた雪の塊をあっという間にスロープへ成形していくプロの操作技術にも、感服しました。

低学年がスキー操作に慣れるための練習場として、24日(水)から早速有効活用させていただいております。

今後も、低学年のスキー学習のみならず、冬ならではのスポーツや遊び等、活用の幅を広げていきたいものです。



危機意識を高めた集団下校

17日(水)、災害や事故等の非常時を想定した集団下校訓練が行われました。

通学路ごとに編制された6グループの児童が引率教員に付き添われ、時間差で次々と集団下校を行いました。

通学路内の危険箇所を確認しながら歩行することによって、子どもたちの危機意識も一層高まりました。冬季期間における安全行動について学ぶ貴重な機会となりました。



3年生 委員会・クラブ見学

新年度より、クラブ・委員会に所属する3年生が、委員会(22日)とクラブ(29日)の活動の様子を見学しました。高学年が実際に取り組んでいる姿を目の当たりにしたことにより、活動への期待感が一層高まったようです。

3年生のうちに活動内容等を知ったことで、自分の適性を考えたり、活躍のイメージを膨らませたりすることができました。



5・6年生 非行防止教室

25日(木)、「SNS等のトラブルに係る非行防止教室」を実施しました。中央警察署から派遣された職員による講話形式で行われましたが、高学年の子どもたちは、終始真剣な眼差しでスライドに見入っていました。

インターネット上のいじめが増加傾向にある昨今、こういった事案に対する危機意識を高めておくことが重要であると言われます。

今後も警察と連携しながら、未然防止に向けた取組を着実に進めてまいります。



2日(金) スキー学習2~6年 **お弁当の日(全)**

5日(月) クラブ 諸費引落日

6日(火) 朝会

7日(水) 1日入学・入学説明会(10:45~)

9日(金) スキー学習2~6年 **お弁当の日(全)**

11日(日) 建国記念の日

12日(月) 振替休日

13日(月) スクールカウンセラー来校

16日(金) スキー学習(予備日)

19日(月) 児童会(反省)

20日(火) 参観日(2・5・6年) 第3回学校運営協議会
中学校入学説明会【6年・於:中央中】

22日(木) 参観日(1・3・4年)

23日(金) 天皇誕生日

26日(月) 児童会前期役員選挙

29日(木) クラブ(反省)



2月

令和6年度 始業式・入学式について

始業式 4月5日(金) **入学式** 4月8日(月)

■新年度より、別日での実施となります。